
香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）立法會將在本月17日辯
論及表決特首普選方案，政
改民意關注組昨日公布最新
一輪政改民調結果，發現
49%受訪者贊成通過特首普
選方案，42%則不贊成。調
查並發現，倘特首普選方案

在立法會不獲通過，有52.4%受訪者認為中央與香
港之間的關係會變壞，37.5%的則認為關係不變。
關注組成員施永青（見圖，黃偉邦攝）認為，香
港應盡早解決特首普選的憲政問題，特區政府才
可致力解決經濟民生等問題。

憲政問題不解 其他問題難解
中央官員上月31日在深圳與50多名立法會議員
交流政改意見，反對派獲安排單獨會面後，仍堅

稱反對方案。政改民意關注組委託香港嶺南大學
公共管治研究部於當日至本月5日晚上，以電話隨
機抽樣方式訪問了1,051人，結果發現49%受訪者
贊成通過特首普選方案，42%則不贊成，與上月調
查結果相若。
調查又發現，倘特首普選方案在立法會不獲通

過，有52.4%受訪者認為中央與香港之間的關係會
變壞，37.5%的則認為關係不變。
調查又發現，倘特首普選方案有3個優化空間，

分別是承諾2017年後可作優化、取消「團體票」
和「公司票」並改為「個人票」 ，及「白票守尾
門」，各有62%、66%及67%人支持通過方案，均
較上次調查下跌。
政改民意關注組成員施永青坦言，十分擔憂中

央與香港兩地之間的關係，「倘香港解決不了憲
政問題，其他很多問題都解決不了。」他期望可
盡早解決特首普選問題，「總比拖着為好。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）激進「本土派」冒起，破壞
社會秩序和香港民主進程。民主
黨中委張文光昨日稱，部分年輕
人採取激進手段，否定「和平、
理性、非暴力」路線爭取民主，
讓民主運動「碎片化」，在很多
時候「互相傷害，不留情面，互
相羞辱」，無助民主發展。他又
強調，在爭取民主的路上，無可
避免需要考慮「中國因素」。
張文光昨日在接受電台訪問時

稱，自從「佔領」行動以來，部分
年輕人採取勇武抗爭，繼而出現「拆
大台」、「你不代表我」局面，令
民主運動碎片化，「（碎片）稜角
有時互相傷害，不留情面，互相羞

辱，不利現在艱難時刻。」
他續稱，若不團結爭取民主，民

主會繼續蹉跎，故應思考如何重整
團結香港民主運動，而非繼續「碎
片化」，「碎落去就會變成沙
喇……多些互相扶持互相尊重，多
些反思謙卑。」他期望爭取民主可
以各師各法，但要做到互相尊重。
被問到2017年特首普選方案

時，張文光稱，全國人大常委會
「8．31」決定是將特首選舉視
作國家安全考慮一部分，目的是
要「篩選」特首候選人，即使作
出「小修小補」，也無可能達至
反對派堅持的「無不合理篩
選」，故再無幻想和懸念，民主
黨會否決政改方案。

他續指，在否決方案後，內地
與香港矛盾問題仍會存在，特區
政府需尋找合適政策解決問題，
廣開言路，對一些政黨、關注團
體組織聚焦平台處理香港的問
題，並吸引建制、反對派、關注
團體予以意見，從而「磨成可接
受政策」。

羅致光：政改否決港倒退
另一民主黨資深成員羅致光在

同一節目中稱，他不認為否決政改
方案是件可惜的事，也不建議民主
黨支持方案，但承認政改方案一旦
被否決，香港政治難免倒退。他認
為反對派在日後爭取民主時，應了
解中央的實際想法和實際運作並
加以思考，以避免錯判形勢或一
廂情願，繼而失去「談判能
力」，最終無法得到成果。

張文光：激進無助民主
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勿吃現有選制「回頭草」
籲非激進反對派擁政治智慧 勿做激進派炮灰

反對派繼續發動宣傳運動，反對政府的政
改方案，反對派飯盒會召集人梁家傑聲稱，
將政改方案「袋住先」只會是得不償失。梁
家傑不過是用謊言反對政改方案。溫和反對
派不應被激進死硬派綑綁，而應義無反顧走
出死胡同，給普選放行，也給自己一條光明
的出路。

梁家傑一再聲稱「袋住先」就是「袋一
世」，是公然撒謊。事實上，當時全國人大
常委會副秘書長兼香港基本法委員會主任李
飛在回答記者提問時，講的是一旦政改方案
被否決，今後再次啟動政改，人大「8．
31」決定仍然有效。他說，全國人大常委會
作出一個這麼重要的決定，還沒有實施，不
存在修改的必要性。梁家傑聲稱將政改方案
「袋住先」只會是得不償失，這又是一個謊
言。近日長和主席李嘉誠表示，如果政改方
案不能通過，所有人都是輸家，對所有人都
是一個無奈的損失，是不可估計的損失。李
嘉誠的意見，可以說是香港社會的共識。社
會各界都認為，若方案遭到否決，政改無法

推進，香港社會勢將繼續陷入爭拗及內耗，
很多深層次矛盾會惡化，後果非常嚴重。而
通過政改，政治爭拗減少，具有更廣泛民意
基礎和更高認受性的行政長官，將可能帶領
管治團隊把精力、資源更多用於發展經濟，
改善民生。同時，根據全國人大常委會有關
決定處理2020年立法會普選的問題，對温和
反對派擴大政治空間也是有利的。因此，溫
和派應拿出勇氣，識破謊言，認清現實，作
出抉擇，突破死硬派的綑綁。

實際上，反對派陣營從未對支持或否決政
改方案的利害得失作出全面評估，令激進派
得以用「為反而反」的慣性對抗思維綑綁溫
和派，令政改命懸一線。目前，離普選方案
審議表決的時間越來越近，溫和反對派應權
衡利害得失，當機立斷調整自身的政治立場
及定位，走出「死胡同」，與中央政府建立
互信和良性互動，作出有益於國家和民族的
事情，作出支持政改的明智選擇，這一步即
使再艱難，都要義無反顧地邁出去。

（相關新聞刊A2版）

溫和反對派應義無反顧走出死胡同
俗稱「新沙士」的中東呼吸綜合症疫情在韓

國持續惡化，不僅確診個案增加到64個，且近四
分一確診患者屬於第三代(即人傳人)感染個案，超
過1800人需要接受隔離，不排除疫情已經在當地
社區爆發的可能性。由於韓國是港人喜歡的旅遊
之地，面對社區傳播風險加大，香港有必要適
時發出旅遊警示，防止將疫情傳來香港。

「新沙士」來勢洶洶，儘管韓國政府已採取
感染控制措施，但未見當地受感染數字回落或
停止，相反確診患者不斷增加，顯示疫情瀕臨
失控的危險。特別是確診病例中近四分一為第
三代感染，顯示病毒人傳人的情況已經日趨嚴
重，未來病毒是否會出現變異加大傳播速率，
難以預估。在此形勢下，韓國方面目前的抗疫
措施卻依然較為滯後，透明度也不高，也沒有
嚴密監察被安排在家自我隔離的疑似感染者，
屢屢讓這些可能的帶菌者接觸社會及人群，甚
至一些醫院也沒有嚴格落實抗疫消毒措施。這
無疑加劇了病毒在社區傳播的風險，大面積的
感染危機迫在眉睫。

韓國疫情形勢嚴峻，而香港作為與其往來頻

繁的地區，潛在的中招幾率與風險都很高。現
時每天約有200班航機來往香港及韓國兩地，
本月也仍有多個本港旅行團3000多名市民在韓
國旅遊。倘若港人遊韓不幸感染，卻因處於潛
伏期沒有發燒症狀而順利通過檢疫排查，將病
毒帶入社區的話，屆時將是又一場大災難，甚
至有可能重現2003年非典大災難。因此，必須
嚴防輸入性病例入侵香港，除了要加強出入境
檢疫把關，更應當對風險日益加劇的疫區發出
旅遊警示，一來可以提醒港人潛在的風險，遠
離疫區，從源頭上減少市民受病毒感染的可能
性；二來可以為旅遊業界提供依據，以免業界
缺乏清晰的處理指引，導致爭議四起。

雖然有人擔心旅遊警示可能造成經濟損失和
一時不便，甚至影響雙邊關係，但相對於香港
社會的繁榮安定以及七百萬人的生命健康，上
述可能的損失和不便都是微不足道的。防疫寧
緊勿鬆，政府發出示警，提示當地出現的問
題，須留意疫情和提高警惕，這是合適做法，
應及早為之。

（相關新聞刊A8版）

韓國疫情升級 港宜早發警示

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激進行動
撕裂社會影響香港發展，團結香港基金昨日
推出大型系列平面和電視廣告，展示法律、
演藝、社福和政商金融等跨階層150位名人
關心香港的心聲，以及傑青、體育精英、幼
稚園校長等9位港人憑港人精神發奮圖強的
經歷，鼓勵市民在複雜形勢下仍能團結一
心，在「一國兩制」基礎上，讓民主跨前一
步。
團結香港基金推出的宣傳系列名為「團結
一心，跨步向前」，透過展示各階層人士的
心底話及香港奮鬥精神，鼓勵市民團結一
心，以包容體諒，取代對立分歧，在「一國
兩制」基礎上推動民主。

收錄150名人愛港心聲
廣告分為《心聲篇》和電視廣告《奮鬥
篇》。《心聲篇》是基金會設立「心聲」平
台所收集到的各界心聲，各界人士期間回應
積極，包括基層、演藝、社福、體育、教育
文化、學術、工商、專業、金融、政界等不
同界別人士打破沉默，就香港形勢和前景說
出心底話。
前首席大法官楊鐵樑在短片中提到，「我
們的目光要放得更大更遠，不能只看香港，

只看眼前。」香港金融管理局前總裁任志剛
提到「依法辦事，不要讓歪理蒙蔽」、導演
張堅庭提到「獅子山和太平山，兩種形態，
一種精神，中西合璧，港人共識」等。
基金會另節錄部分人士心聲，於報刊、港

鐵和公共巴士轉載。市民亦可在基金會網站
www.ourhkfoundation.com中瀏覽。

重新演繹顧嘉煇《奮鬥》
《奮鬥篇》則以9名不同背景市民的奮鬥
經歷為主題，展現香港人那種堅毅不屈的精
神，包括年屆99歲高齡仍自食其力的雪榚小
販黃廣、對5個小孩不離不棄的元岡幼稚園
校長呂麗紅、本身為傷健人士的香港十大傑
青兼長洲包山王黎志偉、香港電影金像獎最
年長最佳女配角陳麗雲、獲取三屆亞運單車
金牌的黃金寶、3屆奧運代表及2014香港十
大傑出青年蔡曉慧、世界業餘桌球錦標賽女
子組冠軍吳安儀、連續4年奪得香港三項鐵
人總會全年總成績冠軍的曾進傑，及天台都
市農莊創辦人林世昌等。
基金會希望透過這些港人經歷，凝聚社會

動力，重燃港人奮鬥精神。《奮鬥篇》廣告
同時邀請年輕歌手林奕匡重新演繹顧嘉煇金
曲《奮鬥》。

廣告「團結香港」《心聲》民主邁步
香港文匯報訊（記者 文

森）2017年特首普選方案
本月17日即將表決，惟反
對派堅拒接受，本港民主進
程堪憂。「保衛香港運動」
與反對派團體，昨日在尖沙
咀文化中心外分別舉行支持
及反對政改的宣傳活動，雙
方相距僅數十米。其間，有
反對派示威者連番「踩場」
挑釁，有人舉起黃傘多次走入「保衛香港
運動」集會區，有人更以大喇叭朝集會區
不斷播放噪音。警方隨即架起鐵馬分隔兩
批人。
「保衛香港運動」約40人昨日齊集尖沙

咀文化中心外，舉辦「我要一人一票選特
首」集會，其間播放國歌及揮動國旗，並
高呼口號「推倒政改，千古罪人梁家
傑」、「普選就到手，犯民咪搶走」、
「向袋黑金說Shame」及「我要選特首，
一票在我手」。參加者批評反對派為個人
政治利益，犧牲市民的權利；呼籲他們順
應大多數民意，投票支持政改方案。
反對派示威者則屢次「踩場」，挑釁

「保衛香港運動」成員，雙方成員互相高

叫口號，其間部分人發生推撞，現場有數
十名警員維持秩序。
「保衛香港運動」發表聲明，強調中央
政府給予港人一人一票選特首，總比由
1,200人組成的選舉委員會選出為好，令特
首有更高認受性，確保日後施政順利。
「保衛香港運動」又指，在全國人大常
委會「8．31」決定的框架下，特首普選辦
法日後仍然有優化空間，懇請全體立法會
議員支持政改，讓政制發展向前邁進一
步，讓全港合資格500萬名選民可以「一
人一票」選特首。

批反對派阻港發展民主
發言人傅振中昨日批評香港反對派空喊

口號，一心阻礙香港民主制度發展，作為
愛國愛港人士，必會盡力阻止反中亂港的
人。但傅振中強調不會狙擊反對派，指集
會和平理性，只為表達訴求。
參加集會的伍先生形容，目前是關鍵時

刻，政改方案一旦通過，香港的民主將邁
向穩健的一步。他對反對派無視主流民意
感到相當無奈，希望更多市民向反對派施
壓。
鄺女士批評反對派所謂的「真普選」是

他們個人的定義，非民意所向。中央定下
的「8．31」框架清晰，香港依從這原則，
就可以成為中國首個民主選舉試點。她擔
心一旦無法通過政改方案，將拖垮本港經
濟發展。

無懼無懼「「踩場踩場」」「「保港保港」」和平撐政改和平撐政改

吳光正昨日再度撰文評論政改，題為《普選的玄
機？好馬不吃回頭草！》。他指出，《中英聯

合聲明》（《聲明》）訂明特首由「選舉或協商」
產生，代表特首產生之主動權及選擇權都放在中央
手中，特首產生的所有「牌」都在中央。

反對派言行沒歷史憲法立足點
他認為，選舉委員會之廣泛代表性已行使了4
屆，但反對派一直不斷「計謀」，強迫中央在《聲
明》中再作基本性更改，是過時、不明事理、負面
及消極，且大為不智，因這是改不了的歷史。他又
批評反對派圖謀一方面搬掉龍門，一方面走後門
「出閘」，力謀廢除提委會的憲制地位及機制，以
成全執政及與中央對着幹的目標，是沒有歷史及憲
法立足點。

指回歸前鄧公已「指鹿為鹿」
吳光正指出，反對派中人能否成為特首候選人，
要看他們是否有誠意放棄與中央對抗的立場，支持
香港基本法，而特首候選人必須愛國愛港的要求，
已故國家領導人鄧小平在香港回歸前已明確論述，
「中央已有言在先，一直是鹿，也30多年來一直以
高透明度，無遮掩地指鹿為鹿，不是今天要通過行
政長官普選方案才挑出的新議題。這裡不能出
軌。」
吳光正續批評，反對派不多聽社會上有許多忠
告，怎樣腳踏實地，放自己及香港多一條活路，不
做好優質民主監督參政議政的工作，重民生、謀發
展，令香港能多元化、多層面地提升自我，反而不
停爭鬥去爭取不能得到的東西，分裂香港，拖香港
後腿，損人不利己。「無人會否認五星旗立在港土
是長遠的。我們特區的50年已去了三分一。」
他再次用到上篇文章的「AB餐論述」，質疑反對派
為何不停大罵現有特首選舉制度不夠民主，但現在又

要甘心捍衛現有制度、甘心回歸「B餐」的選委會，
「出爾反爾，無原則，太政治了，而且同時漠視500
萬選民的已經得到落袋的A餐及其『一人一票』選特
首的新政治權力。」
他又認為有關政改的民調也把不到重點，「還在

問A+或A++或者X餐，這都是政治手段想在不同
平台玩把戲。平台只有一個，A或B，請挑選！」

說「不」的機會也是中央賦予
吳光正強調，反對派自以為這次是向中央說「不」
的機會，但這機會是無代價及中央賦予的，相反他們
為可以表演向中央說「不」而說「不」，是將石頭放
自己腳上，「這是對500萬香港選民說『不』，對功
能組別內所有的選民說『不』，簡直是高度不信任香
港人及其特色智慧。」
他說，現在已到了激進反對派與非激進反對派面

對分水嶺時刻，後者是時候拿起不再做激進派炮灰
的政治尊嚴及智慧，與500萬名合資格選民一起
「不走回頭路」，否決B餐，讓B餐快些完成其歷
史任務，讓港人向民主走一大步，「好馬一定不吃
回頭草！」

吳
光
正
：

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全國政協常委、九龍倉前主席吳光正（見圖）昨日再

度發表文章。他批評反對派一邊大罵現有特首選舉制度不夠民主，一邊甘心回歸這個

「B餐」，是「出爾反爾，無原則，太政治」，呼籲非激進反對派「不走回頭路」，否

決「B餐」，「好馬一定不吃回頭草！」

■■「「保衛香港運動保衛香港運動」」舉辦舉辦「「我要一我要一
人一票選特首人一票選特首」」集會集會。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■■鄺女士鄺女士
黃偉邦黃偉邦 攝攝

■■伍先生伍先生
黃偉邦黃偉邦 攝攝


